

"Las uñas del murciélagos"

Alejandro Villalobos (dir.), le daña la historia reciente de Chile. Y, sobre todo, no perdona la hipocresía con que, a su juicio, se enriquecen en Chile temas tan delicados como la tortura y los desaparecidos. Por eso proyecta una opinión clara sobre el tema, siempre desde el mundo de la creación artística, tal como lo hace: hecho unos pocos discursos teatrales.

A más de cuatro meses del estreno de *Uñas*, una obra con cuatro actuaciones principales que tienen como referencia a Pinochet, el "Mamá" Oyarzún, Mónica Matildaga, ex ministra de la dictadura, y Evelyn Matthei, actual senadora UDI y la jefa de su comando en jefe de la fiscalía. Son interpretadas por Fernanda Ubar, Sergio Arregui, Paola Algarín y María Jurado.

Y, la verdad, Villalobos, director de la compañía Matabur (ver recuadro), no tiene problema con estos dilectos ilusiones de la política chilena.

¿Habrá algún argumento sobre el escenario que responde al discurso de Chile?

"Mi idea fue hacer una revisión de los sucesos más recientes en torno a estos cuatro personajes emblemáticos, que están arraigados en el inconsciente cultural de los chilenos. La diferencia respecto de otros montajes es que por primera vez sobre el escenario estos personajes se mueven entre ellos. Es un juego que crea para en la realidad, ya que se han establecido un alto nivel. Creo que es una brecha simbólica de largas habidas que posee Chile. La obra es la servidumbre que hace un director joven, a través del humor y del drama, del tema de la dictadura y de la esperanza".

¿Por qué elegiste a estos cuatro sujetos como protagonistas?

"Se escogieron artísticamente y en calidad, los personajes que son Pinochet, el 'Mamá', la Matildaga y la Matthei, que son una mezcla de ellos y de otros que se les parecen. En todo caso, parte de lo que hice fue un trabajo de memoria en

Fernando Villalobos,
director
de la
compañía
Matabur



Controvertida trayectoria

Los contados (1993), *La Magdalena* (1997), Los hermanos Jilberto (una sencilla doméstica) (1998) fueron los primeros tres montajes de la compañía Matabur, cuyas producciones se han caracterizado por la inclusión del tema gay, por su ambición, estabilidad y despegue en función de una aguda crítica a lo que Fernando Villalobos denomina "inconveniente social", en relación a la conducta personal y colectiva de ocultar lo que en realidad son los chilenos.

Otros titulos han sido la deslenguada, traviesa y observante *La señorita del sombra* (2002), con la historia de "la muerte" y sus tres hijos (interpretados por hombres) que lloran el fallecimiento Matheo; *Rouge con diamante* (2003), con el tema de la bisexualidad y el vicio. En el repertorio anterior de Matabur también figura una versión de *La casa de Bernarda Alba*, de Claudio López, en clave travestí y de

"Las uñas del murciélagos" : [entrevistas] [artículo] Leopoldo Pulgar I.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Pulgar I., Leopoldo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Las uñas del murciélagos" : [entrevistas] [artículo] Leopoldo Pulgar I. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa